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□记者 徐灿灿 通讯员 徐晨琳

本报讯 近日，记者从市环卫处了
解到，为全力做好金华市蓝天保卫战
现场会期间永康城区环境卫生保洁工
作，市环卫处早早就制订了精细安排，
按照定车、定人、定路段、定标准的要
求，将环境卫生保洁工作做实、做细、
做到位。

市环卫处重点对华溪北路、金胜
路、溪心路、九鼎路等道路进行了全天
候清扫清运，确保不漏点、不漏收，做
到生活垃圾日产日清。为有效清除路
面上的顽固泥渍污渍，市环卫处利用近
日的阴雨天气“借雨洗城”，充分调动洗
扫车、洒水车、高压冲洗车等道路洗扫
设备，对重点道路进行了无死角清洗，
有效抑制扬尘污染。在保持城区重点

街道、区域以及公厕的干净整洁的同
时，市环卫处还抽调了十余名环卫工人
对高镇商业区墙体粉刷后遗留的涂料
进行了清理清洗，擦洗沿街垃圾桶、果
壳箱等设施，确保城区靓丽整洁。

连日来，环卫处共出动洒水车350
余车次，冲洗道路用水量2800余吨；清
运垃圾378余车，清运垃圾1900余吨。

□通讯员 吕琳璐

本报讯 沫沫是一个 5 岁小女孩，
至今却还不怎么会叫爸爸妈妈，仅仅
偶尔会冒出“猫”“球”几个单字。最
近，沫沫妈妈发现她和隔壁家小2岁的
弟弟相差甚多，且喜欢的东西很奇怪，
偶尔还喜欢边笑边转圈。焦虑之下，
家长将沫沫带到了市妇保院儿童康复
科就诊。儿童康复科主任胡玮通过相
应检查确诊沫沫为孤独症谱系障碍。

起初治疗的2个月里，沫沫进入治
疗室总是会哭吵，进步并不明显，沫沫
妈妈几度想放弃康复治疗，好在市妇
保院康复科的治疗师们坚持不懈，细
心地指导沫沫妈如何更好地跟沫沫相

处，如何学会进入她的世界。
训练期间，治疗师们为了让沫沫

学会发音、建立眼神交流，总是想尽各
种方法去尝试去引导。沫沫喜欢警车
等玩具，治疗师们就给沫沫准备了各
种各样的玩具，给予沫沫无微不至的
关爱。通过了近1年坚持不懈的努力，
沫沫终于第一次主动走到妈妈身旁，
看着妈妈的眼睛叫了句“妈妈”。可喜
的是，如今的沫沫已经可以跟同龄小
朋友进行简单的沟通交流了。

据悉，近些年来自闭症患儿的数
量越来越多。此类患儿在婴儿期会回
避目光接触，对人的声音缺乏兴趣和
反应，没有期待被抱起的姿势或抱起
时身体僵硬、不愿与人贴近。一般于3

岁前起病，以明显的社会交往障碍、言
语发育障碍以及刻板的兴趣、奇特的
行为方式为主要特征的疾病。目前自
闭症的治疗并无特效药物，核心症状
还是以行为干预为主。

“我们要正视自闭症，把它当作一
种特质，而不是一种疾病。”胡玮表示，
自闭症核心症状伴随终身，自闭症行
为干预打的是持久战，因而治疗过程
中家长的心态和支持显得尤为重要。
胡玮提醒广大家长朋友们，对于自闭
症患儿来说早期诊断和治疗至关重
要，早期的专业训练是目前最好的治
疗方法，如有家长发现儿童有可疑自
闭症情况，请及早前往医院就诊。

儿童语言发育迟缓需重视

妇保专家：自闭症儿童应尽早干预

□记者 胡颖

本报讯“你们要先对自己的村庄
有个定位，梳理清楚难题与发展思路，
我们才能帮助你们对症下药、出谋划
策。”20 日，记者来到东城街道大塘王
村的时候，正好碰到了自然资源和规
划局一行来到该村送服务，商量着解
决地块开发问题。

原来，在大塘王村还有 15 间低矮
破旧的店面，占地约 4000 平方米。近
几年，随着大塘王村一年一个模样的
飞速蜕变，这 15 间店面与周边的环境
对比起来已经显得格格不入，再加之
刚好是城区的“北大门”，这 15 间老房
子早该“脱胎换骨”。“因为土地性质不
允许，所以这块地十几年了也还是保
持原样，虽然地理位置优越，但久而久
之成了环境差、利用率低下的老店面，
最主要的是影响了整个村庄的档次。”
大塘王村党支部书记王成广告诉记
者，前几年都忙于村庄的环境整治，所
以这块地的开发利用暂时搁浅，现如

今，村庄环境已经有了很大的提升，是
时候来一场“破”与“立”了。

为了顺应城市发展要求，也为了
给村庄带来更好的效益，“退二进三”
是这 15 间老店面目前最好的出路。

“每次开会提到该地块，我们几个村干
部和村民代表都认为要早日重新开
发，但至于怎么去实现，大家一下子也
没个具体的方案，所以我一有问题就
去街道、部门询问，询问完了再回村里
和大家一同商讨。”王成广说。就这
样，经过一轮轮的开会，和一趟趟地往
返于村、街道、相关部门，这 15 间店面
的规划有了些眉目，而王成广也成了
名副其实的“跑腿书记”。

乡村振兴需要强劲“火车头”，需
要干部在具体工作中出实招、见实
效。闲不住的王成广，争跑在村务工
作第一线。这个“跑腿书记”跑出来的
项目还真不少，就拿现在正赶工改造
的文化礼堂来说。文化礼堂不是简单
的文化工程,是农村宣传文化思想工
作的重要阵地,全面实施乡村振兴的

重要战略,满足农民群众日益增长的
美好生活需要的重要平台,对夯实党
在农村的执政基础具有重要意义。可
以说，没有文化礼堂是大塘王村一直
以来的缺憾，考虑到节约资源和资金，
把王氏宗祠改造成文化礼堂是最好的
选择。由于王氏宗祠被列在我市文物
保护的名单里，虽保护价值不高，但审
批手续一直办不下来。王成广就多次
来到相关单位进行协调，最后终于在
去年年底完成审批手续，今年正月开
工建设，预计将在8月底完成。

2014年前的大塘王村都还因为环
境脏乱差、矛盾多、问题多、人心乱被列
为全市后进村之一，五年后的现在，大
塘王村已经成为了美丽乡村示范村，村
民每年人均房租收入高于两万，这和王
成广的付出离不开，和村党员干部的全
力配合也同样离不开。在大塘王村，村
民有难题，先联系党员是习惯，村庄有
难题，书记带头解决是常态，这得益于
近年来大塘王村大力开展党员干部“六
带头”治理工作，不仅给党员搭建了服
务平台，唤醒了党员身份意识，更是进
一步营造了“党员干部带头干，带动全
村上下一起干”的氛围。

■追梦新时代 东城同奋斗

王成广：“跑腿书记”跑出乡村振兴加速度
倾听村支书的“红色故事”系列报道之二

□记者 胡锦 通讯员 饶俊波 王剑峰

本报讯 自5月底，市十七届政
府第三十四次常务会议审议并通
过《永康市加强养犬管理的实施意
见》以来，我市的犬类管理工作进
入了有法可依、全面深入的阶段。
近一个月来，市综合行政执法局多
措并举，深入推进犬类管理工作：
除在各集镇、社区开展养犬免疫、
登记“一站式”服务活动外，该局还
积极联合其他部门，开展文明养犬
进校园、进集市等宣传活动，持续
营造文明养犬的社会氛围。

6 月份以来，为方便市民及时
给爱犬“上户口”，市综合行政执法
局联合各镇街区、农业农村局等部
门，在高川花苑、安居苑、锦绣江
南、香格里拉、飞凤社区等区域内
开展犬只免疫、登记“一站式”服务
活动。现场，执法队员通过发放宣
传资料、面对面答疑、提供养犬免
费体检等方式，向市民宣传文明规
范养犬相关知识，并要求及时做好
相关免疫登记。

截至目前，我市共有固定养犬
登记办证点 18 个，除此之外，市综
合行政执法局通过进社区、进集市、
进农村集中办理31次，共登记犬只
2813只。

据了解，早在文明养犬工作全
面推开之前，市综合行政执法局就
已组织局班子成员、各科室、中队和
下属单位主要负责人和业务骨干，
市犬只免疫登记点负责人召开养犬
管理电子信息系统培训会，以扎实
的业务水平，更好地服务养犬市民。

“‘一站式’服务让养犬的市民
在家门口就可以办理免疫登记，是
我局实现群众‘零次跑’的一项便
民举措，同时，养犬管理工作是城
市管理工作的重要组成部分，也是

‘四城同创’的一项重要内容，市综
合行政执法局将持续深入推进犬
类 管 理 工
作 ，让 文 明
养犬成为社
会 共 识 ，助
力打造优雅
永康。”局长
项宗玖说。

市综合执法局
深入推进
犬类管理

24日，西城街道永方片全体干部集

中潜村开展全域化环境整治，对村庄道

路、沿线绿化带、卫生死角、房前屋后等

垃圾进行了全面清理。同时，通过上门

宣传等方式，提高群众自治意识，争做环

境卫生的倡导者、参与者、监督者，为深

入推进全域整治、推动乡村振兴筑底增

色。下一步，该村将以“党建+”的模式，

通过网格化管理，形成长效管理机制。

记者 潘燕佳 通讯员 程笑蓉 摄

永方片开展
环境全域整治

细部署 强举措 严落实
市环卫处全力做好“蓝天保卫战现场会”保洁工作

24日，花街镇花街西大道永康

市应达喷塑厂未按时报送流动人口

信息，被警方处以100元罚款。

25日，花街镇花街西大道永

康市巴洛克金属制品厂未按时

报送流动人口信息，被警方处以

200元罚款。

市流动人口管理办公室温
馨提示：根据《浙江省流动人口

居住登记条例》，用人单位在录

用或解聘流动人口员工时，应该

在三个工作日内报送流动人口

录用或离职的信息。


